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Аннотация 
Проблема кардиоваскулярной патологии в настоящее время является особо актуальной. Она занимает 
первое место по количеству летальных исходов и составляет более 50% по данным ряда авторов. 
Отдельное внимание можно уделить заболеваниям сосудов нижних конечностей, поскольку они состав-
ляют более 20% от всей кардиоваскулярной патологии и обусловливают прогноз летальности населения. 
В ответ на повреждение тканей развивается окислительный стресс, что ассоциировано с нарушением 
целостности эндотелиальной выстилки сосудов, повреждением билипидного слоя мембран эндотелио-
цитов и кардиомиоцитов, стимулированию трансэндотелиальной миграции моноцитов и захвата холес-
терина, формированию макрофагальной инфильтрации, что приводит к накоплению окисленных липидов и 
белков. В этой связи окислительно модифицированные белки становятся подходящим маркером патологии 
сердечно-сосудистой системы. 

Целью исследования явилось изучение количественного содержания карбонилированных белков 
в сыворотке крови у пациентов с различными заболеваниями сосудов нижних конечностей: атероскле-
розом, артериальным тромбозом, сформировавшемся на фоне атеросклероза, варикозным расширением 
вен, острым венозным тромбозом нижних конечностей. По результатам исследования было выявлено, 
что уровень карбонилированных белков статистически значимо выше в сыворотке крови пациентов с 
атеросклерозом, артериальным тромбозом, варикозным расширением вен по сравнению с контрольной 
группой. Уровень карбонилированных белков в сыворотке крови пациентов с острым венозным тромбозом 
имеет тенденцию к повышению. В целом суммарное содержание окислительно модифицированных белков 
выше у пациентов с патологией артерий, нежели с патологией вен нижних конечностей, что может быть 
связано с более высокой интенсификацией процессов свободнорадикального окисления. 
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Abstract 
The problem of cardiovascular pathology is currently particularly relevant. It ranks first in terms of the number 
of fatalities and accounts for more than 50% according to several authors. Special attention should be paid to 
diseases of the lower extremities, as they account for more than 20% of all cardiovascular pathology and 
determine the mortality rate of the population. In response to tissue damage, oxidative stress develops, which is 
associated with disruption of the endothelial lining of blood vessels, damage to the bilipid layer of 
cardiomyocytes, stimulation of transendothelial migration of monocytes and cholesterol uptake, which leads to 
the accumulation of oxidized proteins. In this regard, oxidatively modified proteins become a suitable marker 
of cardiovascular pathology. 

The aim of the study was to investigate the quantitative content of carbonylated proteins in the blood 
serum of patients with various diseases of the lower extremities: atherosclerosis, arterial thrombosis formed 
against the background of atherosclerosis, varicose veins, acute venous thrombosis of the lower extremities. 
According to the results of the study, it was found that the level of carbonylated proteins is statistically 
significantly higher in the blood serum of patients with atherosclerosis, arterial thrombosis, varicose veins 
compared to the control group. The level of carbonylated proteins in the blood serum of patients with acute 
venous thrombosis tends to increase. In general, the total content of oxidatively modified proteins is higher in 
patients with arterial pathology than in patients with lower limb venous pathology, which may be associated 
with a higher intensity of free radical oxidation processes. 


